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Eduardo Lugo entrega equipo de trabajo 
a policías y agentes de tránsito

José María Castañeda 
El H. XL11 Ayuntamiento de 
Santiago Ixcuintla, que preside 
el profesor Eduardo Lugo López, 
parece no tener descanso luego 
que el día de ayer realizara la 
entrega de equipamiento táctico 
para las corporaciones de la  policía 
municipal y para la secretaría de 
tránsito cuyo titular es el conocido 
José Miguel Acosta García.
El boletín emitido por la jefatura 
de prensa, menciona que esta 
mañana en las instalaciones de 

la secretaría de seguridad pública 
municipal, el primer Edil Eduardo  
Lugo, hizo entrega de material 
de trabajo a los elementos de 
la corporación consistente en 
fornituras completas, esposas 
para la detención de infractores, 
impermeables y calzado, en 
este acto se les dio la bienvenida 
a los nuevos elementos que 
ingresaron a la policía municipal, 
tanto hombres como mujeres  
quienes escucharon la enorme 
responsabilidad que implica estar 

al tanto de la  integridad de los  
Santiaguenses, además de los 
cansados turnos de 24X 24, es 
decir laborar por 24 horas seguidas 
por 24 horas de descanso.
En este acto acompañaron al Profe 
Lugo, como es popularmente 
conocido el alcalde, funcionarios 
de primer nivel, regidores, y 
periodistas invitados a este 
trascendental acto protocolario, 
quedando demostrado que las 
palabras que alguna ocasión en 
entrevista que concediera a Gente 

y Poder el jefe de la comuna, no 
fueron vanas, ya que dijo que en 
su gobierno se trabajarían las 24 
horas del día y  los 365 días del 
año, solamente dos ocasiones por 
motivos de salud  el Profe Lugo, se 
ausentó de su función, pero estas 
dos ocasiones fueron por motivos 
de salud, y es que recordemos que  
venimos de una pandemia en la que 
cientos de Nayaritas entre ellos 
apreciados amigos y familiares no 
pudieron ganarle la batalla al Covid 
19, bien hecho profe.

Dejan olvidada bolsa con dinero y joyas en 
sanitarios de la presidencia de Santiago  

José María Castañeda 

Joyas, dinero en efectivo y en dólares, fue lo que olvidó 
la señora Leticia Rentería Lemus,  efectivo y joyas que 
traía la mujer en una bolsa de mano que dejó olvidada 
en los sanitarios para dama de la presidencia municipal 
la mañana del día de ayer. 
Los hechos sucedieron relata la joven Yesenia N� a las 
12 del mediodía en el sanitario para damas, señalando 
que la bolsa es color negra, de hilo color negro con 
bordados de hilo de colores alrededor con dos cierres, 
mencionando la agraviada que además de las joyas 
y dinero mexicano y en dólares, traía también un 

teléfono celular Phone en color rosa, una cadena y una 
pulsera de oro,  además de tarjetas y credenciales de 
interés solamente para la propietaria, mencionándose 
que para cualquier denuncia comunicarse al teléfono 
323 1118363 con Yesenia donde será ampliamente 
gratificado.
Y pues aquí se apela a la buena fe y a la honradez, 
de quien se haya encontrado la bolsa de la señora 
Leticia, quien entró a los sanitarios para una necesidad 
fisiológica y que por las prisas como suele suceder al 
salir olvidó la bolsa, sin acordarse de que en el interior 
había una fuerte suma de dinero además del teléfono 
celular, el torzal y la pulsera de oro, además de las 

tarjetas y otros objetos de interés solamente para su 
propietaria, ya en otras ocasiones ha habido personas 
honestas que han regresado dinero que se han 
encontrado tirado, como el que sucedió cuando una 
persona se encontró un maletín de mano, el cual traía 
la leyenda de una conocida refaccionaria de la calle 
Jiménez, y en el interior traía la suma de más de 12 mil 
pesos, el cual fue encontrado por personas honestas 
que entregaron el maletín junto con el dinero a un 
policía, quien a su vez lo entregó a una patrulla, siendo 
entregado el maletín con el dinero a su propietario de 
ahí que se insista en que ojalá y que el dinero, las joyas 
y el IPhone, sean devueltos a su propietaria. 
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Museo Cabañas
 

Nomás para hacer la mosca chillar
En el programa “Astillero informa” que 
conduce el periodista Julio Hernández 
López, el pasado viernes 14 del 
presente, entrevista al historiador 
y académico, Lorenzo Meyer, quien 
entre muchas otras cosas expone 
que la oposición podría estar ya 
desesperada, pues no encuentra otra 
razón para impulsar como una posible 
candidata a la Presidencia en el 2024 a 
un personaje supuestamente surgido 
de las clases bajas, incluso hasta 
aparentemente de origen indígena.
Añade además que, en un amasijo de 
intereses empresariales, mediáticos 
y partidistas al no contar con un 
verdadero apoyo popular, con dinero 
se pueden comprar muchas cosas. Y 
se entiende que puede haber gente 
“queda bien”; sin embargo, existe la 
posibilidad de que la dirigencia de 
Morena no tenga nada que ver con 
las pintas o puede que sí. Po lo que da 
a entender de que algo turbio podría 
haber no nada más en bardas pintadas, 
sino también en los espectaculares con 
lo que podrían poner zancadilla en un 
montón de áreas en forma soterrada.
En esto hay mucha razón, pues 
es bueno recordad cómo en las 
guerrillas en Centro América en donde 
grupos paramilitares disfrazados 
de guerrilleros arrasaban aldeas de 
campesinos para que se les echara la 
culpa a esos guerrilleros e ir poniendo 
en contra a los demás campesinos en 
contra de la guerrilla.
Así que no es nada descabellada la 
posibilidad de que las pintas de las 
bardas y espectaculares favoreciendo 
a las llamadas “corcholatas”, pueda 
ser un movimiento de la oposición 
para hacer creer a la opinión pública 
que los aspirantes a la coordinación 
para la continuación de la Cuarta 
Transformación están violando todas 
las leyes habidas y por haber en 
cuestión electoral, al fin y al cabo, la 
mayoría de los medios informativos 
tanto impresos como televisivos 
podrían estar ayudando en esta 
tarea de desprestigio para la actual 
administración federal.
Y a propósito de desprestigio, bajo 
el tema de “abrazos y no balazos”, 
comentando el tema con un conocido 
ya mayor de edad, me comenta algo 
que me hizo pensar si lo exponía o no; 
pero lo que me comentó este adulto 
mayor no está muy fuera de lugar. 
Me dice que si sabía un servidor en 
cuántos y cuáles estados del país 
habían asesinado periodistas y cuáles 
de estos habían hecho más ruido, 

un ruido parecido a como cuando 
asesinaron en 1984 a Manuel Buendía 
en el entonces Distrito Federal, en 
el sexenio de Miguel de la Madrid 
Hurtado.
Recordó los asesinatos ocurridos en 
Veracruz, en Oaxaca, Baja California, 
Sonora, Sinaloa, en Nayarit y ahora 
otra vez en Guerrero en donde 
también ya van varios atentados 
contra periodistas. 
A lo largo de este sexenio se ha 
documentado sobre asesinatos de 
periodistas y comunicadores en varias 
entidades, pero ¿cuál estado faltaba 
para hacer la mosca chillar más? Pues 
precisamente Nayarit. Porque si bien 
ya han ocurrido también, el ruido 
no pasó de nivel local y se dijo en su 
momento que al menos uno de ellos 
fue por cuestiones de índole personal; 
sin embargo, el más reciente de Luis 
Martín Sánchez Íñiguez, sí que hizo 
ruido tanto a nivel local como nacional 
y hasta internacional, pues varios 
gobiernos europeos lanzaron escritos 
de protesta por este asesinato.
Así que sin romanticismo ni nada por 
el estilo, me dijo este adulto mayor, 
teniendo en cuenta de que con dinero 
todo se puede y que hay gente para 
todo, dentro del marco del sistema de 
protección a periodistas y luchadores 
sociales, son los que más están en 
la mira para llamar la atención de la 
opinión pública en cuanto al “fracaso” 
de la actual administración federal en 
cuanto a seguridad. Así que tal vez 
en una mesa se sopesó la posibilidad 
de atentar contra un periodista en 
Nayarit, una entidad que casi no ha 
sonado a nivel nacional por estar en 
medio de dos gigantes en cuanto 
a inseguridad se refiere. Así que, al 
escoger a Nayarit para hacer ruido 
mediático sobre la inseguridad y 
riesgo de los periodistas, se pensó 
en alguien que pudiera llamar la 
atención mediática, no atentar contra 
un periodista local cuyo asesinato no 
pasaría de una posible protesta local 
y después de unos días se olvide el 
asunto; no, se tuvo que pensar en un 
periodista pesado, ¿y quién más sino 
el corresponsal de La Jornada?
De este modo, sería el mismo diario La 
Jornada quien se encargara de difundir 
a nivel nacional el caso, tal y como 
sucedió. Los autores intelectuales tal 
vez idearon distraer la intención del 
motivo, porque quienes conocieron al 
periodista nayarita, no creen posible 
que haya andado en malos pasos.
Sea pues. Vale.

José Guadalupe Rocha Esparza
 
El muralismo, nacido a iniciativa 
de José Vasconcelos, llegó a 
Guadalajara con la obra magistral, 
expresiva, vigorosa, imponente e 
impactante del pintor jalisciense 
*José Clemente Orozco*, orgullo 
de *Zapotlán el Grande*, plasmada 
en la cúpula del Museo Cabañas 
entre 1937 y 1939, comparable 
con los trazos de Miguel Ángel en 
la bóveda de la Capilla Sixtina.
Elevar la cabeza y enclavar la 
mirada a *27* metros de altura 
para admirar *El hombre en llamas* 
o *El hombre de fuego* nos remite 
al mito griego de Prometeo, el 
dios que robó el fuego del Olimpo, 
condenado luego por Zeus a 
estar encadenado, con la viva 
presencia de los cuatro elementos 
de la naturaleza, un fresco en 
movimiento de osadía y detalles 
contrastantes.
Complementan la obra pictórica 
del maestro Orozco en el antiguo 
*Hospicio Cabañas* otros *52* 

murales que dibuja la historia de 
la conquista de México, la colonia, 
la relación entre españoles e 
indígenas con un sentido crítico, 
así como los representados en 
Palacio de Gobierno, *Hidalgo 
Incendiario* y Paraninfo de la 
Universidad de Guadalajara. Un 
apoteótico expresionista.

Contaremos con agua de calidad durante 
los próximos 5 años: Eduardo Lugo

José María Castañeda 

Luego del compromiso que se echara a cuestas el jefe de 
la comuna santiaguense, Eduardo Lugo López, el pasado 
15 de junio  llegaron a su fin los trabajos de rehabilitación 
de los diez filtros instalados en la planta potabilizadora 
de agua de Santiago Ixcuintla.

Con lo anterior y luego de la explicación que proporcionara 
a los presentes, periodistas, regidores  y funcionarios 
de primer nivel, se garantiza un agua de calidad para 
los Santiaguenses, luego que ese fue precisamente 
el compromiso que nos echamos a cuestas con los 
Santiaguense, con la gente de mi pueblo dijo,  y ahora 
me llena de gozo entregarle a los habitantes de Ixcuintla  
un agua de calidad y cantidad, ya que aprovechamos 
para  darle mantenimiento a la infraestructura que hace 
posible que llevemos agua a la gente del municipio.
Tenemos incluso una bomba de repuesto completamente 
nueva, ahí la pueden observar, en mi administración se 
acabaron los “cuchupos” ya no hay diezmos para nadie, 
yo no niego que hay empresas que te ofrecen el 10 y 
en ocasiones hasta el 15 por ciento porque se le de 
en contrato de la obra, y yo prefiero que me amplíen 
el trabajo, es decir si se hace un pozo profundo para 
la extracción de agua, yo les digo a mi no me ofrezcas 
dinero, a mi ofréceme hacer el pozo profundo si es de 
30 metros házmelo de  45 metros de profundidad, esas 
son las negociaciones que he hecho con los contratistas, 
quiero hacer en mi gobierno las cosas bien.
Se les acabó  el negocio a mis detractores, quienes 
sacaban un agua achocolatada y la mostraban en redes 
sociales, sin decir que esas eran fotos de archivo pero 
que llevaban un objetivo, el objetivo de desprestigiar 
mi administración, tenemos el tercer lugar de los 20 
municipios que conforman la entidad nayarita en 
cloración de agua, y si efectivamente el agua adquiría un 
color ámbar al llegar a los domicilios, era por la reacción 
natural, al mezclarse el agua extraída de los pozos con 
el cloro, luego que el agua extraída de los pozos  llega a 
las cisternas de la planta con un alto contenido en hierro 
y manganeso, pero todo eso se acabó, tendremos agua 
de calidad y calidez.
La inversión que se realizó con recursos 100 por 

ciento  del municipio, mismo que alcanzó un monto 
del orden de los 2 millones 91 mil 668 pesos con 80 
centavos, nos encontramos con un tercer lugar en 
cloración y seguramente llegaremos al 100 por ciento, 
para que los Santiaguenses puedan tener un agua de 
calidad, misma que trataremos de mantener  con el 
apoyo de los trabajadores de la planta potabilizadora, 
quienes deberán estar al tanto de proporcionarle 
el mantenimiento adecuado en los filtros, para que 
estos nos duren los 5 años de garantía que ofreció 
la compañía constructora, explicó un emocionado 
Presidente municipal. 

“No sé qué me depara el destino en 
fechas próximas”: Thelma Fernández  

José María Castañeda 

El día de ayer lunes 17 de julio luego de la reunión 
de entrega a la ciudadanía de la rehabilitación de 
los filtros purificadores de agua, reunión a la que 
convocó el presidente Eduardo Lugo, nos dimos 
a la tarea de entrevistar a la regidora Thelma 
Fernández,  quien nos dijo que procedía de uno 
de los ejidos de su demarcación, donde había 
apadrinado una generación de alumnos con motivo 
del fin de cursos.
 La extenuante actividad que realiza la  guapa 
regidora, quien fuera esposa de un  amigo mío 
que desgraciadamente falleció en un accidente 
carretero, me hizo preguntarle si veía en su futuro 
algún otro puesto de elección popular ahora en 
el 2024, ésta dijo no saber qué le depararía el 
destino, por lo pronto añadió estoy dedicada de 
cuerpo entero a continuar con mis labores en 
beneficio de mis representados en mi demarcación 
que anteriormente era la 8 y a la agricultura, que 

es mi fuerte verdadero, la zafra pasada sembramos 
jícama, tabaco, y frijol,  afortunadamente desde 
que vivía mi santo padre en Chelis, ya contaba con 
la gente que me ha ayudado desde siempre, a sacar 

adelante las cosechas, por eso en estos momentos 
no he tenido ni siquiera la oportunidad de pensar en 
un futuro inmediato.
 Thelma Fernández, explicó al reportero que 
afortunadamente la gente de mi demarcación 
me ha respondido algunos días en Ojos de Agua, 
otras en Capomal,  otras veces más en Valle 
Zaragoza, el Tizate Puerta Azul, y el Papalote, 
afortunadamente soy mujer de trabajo y para 
mi realizar mis actividades de regidora no me 
cansan, antes me motiva que la gente me salude, 
que me hagan peticiones de obra o de apoyo 
para algunas actividades, como es el caso de las 
jornadas de clausuras de fin de cursos, actividades 
de fiestas patronales, etc. Por eso te aseguro que 
me agarraste en off side, ahora que me preguntas 
sobre mi futuro inmediato en este  momento  lo 
primero es lo primero y ahorita lo primero es 
atender mi demarcación en un cien por ciento, lo 
demás ya vendrá después, finalizó la regidora de la 
Col. Cuauhtémoc. Thelma Fernández.  
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Programa municipal de adaptación de lentes gratuitos
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

 
Pobladores de todas las edades de la comunidad 
de Los Sandovales, este lunes se beneficiaron 

del Programa Municipal de Adaptación de 
Lentes Gratuitos.
Jornada de atención oftalmóloga coordinada 
a través de la dirección de Salud del Gobierno 

De Acaponeta apoyada por personal médico 
capacitado bajo la encomienda del presidente 
municipal Manuel Salcedo de brindar ayuda 
visual directa a quienes más necesitan.

Concluye taller de Alaciado permanente
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El IMujer Acaponetense en 
coordinación con el Centro 
para el Desarrollo de las 
Mujeres (CDM) culmina 
el día de hoy con un taller 

de alaciado permanente 
modalidad teórico y practico 
con un total de 10 horas, 
dicho taller fue impartido 
por la maestra Dolores Laura 
Reyes Murillo. 
Para el Gobierno De Acaponeta 

representa la oportunidad 
de promover acciones 
coordinadas que contribuyan 
a la implementación del 
desarrollo de las mujeres del 
municipio, fortaleciendo sus 
habilidades y capacidades 

en la implementación de sus 
proyectos a emprender.
Seguiremos impulsando estas 
acciones afirmativas que 
les permitan a las mujeres 
Acaponetenses su desarrollo 
integral.

Inicia en Nayarit el XXXIII Encuentro 
Internacional de Payasos

*Participan más de 200 payasas y payasos de todo México, Ecuador, El Salvador, Colombia y Perú

Tepic, Nayarit.- Con el objetivo de promover la 
unidad familiar y la sana diversión, el gobierno 
del estado, que encabeza el gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero, llevó a cabo la 
inauguración del XXXIII Encuentro Internacional 
de Payasos, que se desarrollará en Tepic y San 
Blas hasta el próximo jueves 20 de julio.
Fue en las instalaciones de la Concha Acústica 
del parque La Loma, donde se dio el inicio oficial 
del evento que el Sistema DIF Nayarit, junto 
con otras dependencias de gobierno estatal 
y artistas locales, han organizado desde hace 
meses, el cual está lleno de talento, alegría 
y cultura de las y los payasos, y refleja el 
renombre que tiene la entidad, al ser sede de 
un evento de talla internacional. 

La señora Rosario Acevedo, acudió con toda 
su familia a disfrutar de los espectáculos y 
actividades, y agradeció al Corazón de Tu 
Gobierno por impulsar eventos que promuevan 
la unidad familiar: “Buenísimo porque es un 
medio por el cual nosotros nos podemos 
transportar al espectáculo de todos los que 
están llevando a cabo este evento; para mí es 
un aplauso este evento porque no cualquiera 
podemos darnos el lujo de llevar a cabo esto a 
favor de la infancia y de la familia. Todo esto es 
nutrición para toda la familia”, compartió. 
El XXXIII Encuentro Internacional de Payasos dio 
arranque con un desfile que tuvo la presencia de 
payasas y payasos de todo México, Ecuador, El 
Salvador, Colombia y Perú, el cual partió desde 

Casa de Gobierno hasta llegar al parque La 
Loma, donde se realizó la inauguración oficial y 
comenzaron los shows de gala amenizados por 
“Patitos Feos”, “Los Guajolotes de la Sierra”, así 
como “Haro Lolín”, “Mago Martín”, “La Familia 
Chiflada” y “Rodolfo Landa” “Chuponsito”.
El payaso “Peluquin”, proveniente de Ecuador, 
reconoció que este festival es una plataforma 
muy importante para que se siga conociendo 
el arte de las y los payasos, e invitó a chicos y 
grandes a disfrutar de los diversos espectáculos 
que habrá durante el encuentro.
“Estoy súper emocionado, soy quien canta el 
himno de los payasos de todos los países de 
Latinoamérica y de estar en esta hermosa 
ciudad de Tepic, Nayarit. Imagínate tú, habremos 
más de 80 o 100 payasos reunidos en este 
momento y vendrán muchos más porque creo 
que llegaremos a 200; muy feliz, muy contento 
y muy realizado. Aquí he venido a cantar, a ser 
parte de la gala, ya mismo me tocará, cantarle 
a los niños. Recién empieza, ¡corre oye! vente 
a disfrutar de este espectáculo y de todos los 
espectáculos que van a haber, durante estos 
cuatro días que vamos a estar acá”, finalizó.
El encuentro concluirá hasta el 20 de julio en 
la capital nayarita y en el municipio de San 
Blas, donde cientos de payasas y payasos 
participarán en competencias, talleres 
profesionales, conversatorios, exposiciones; 
homenajes y foros, desfiles y más de 30 master 
clown de diversas artes afines al payaso. El 
Corazón de Tu Gobierno invita a la ciudadanía 
a disfrutar y divertirse durante toda la semana 
donde el acceso a todas las actividades es 
completamente gratis para todas las familias 
nayaritas.
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Encabezan Navarro y Beatriz,  instalación 
del Consejo para Desarrollo Infantil

*Con la participación de 10 dependencias estatales

Tepic, Nayarit.- Reiterando el compromiso de 
fortalecer la atención, cuidados y servicios de 
las niñas, niños y adolescentes de Nayarit, el 
gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, en compañía de su esposa, la 
presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora 
Beatriz Estrada Martínez, encabezaron la 
instalación del Consejo Estatal de Prestación 
de Servicios para la Atención, Cuidado y 
Desarrollo Integral Infantil en la entidad.
El mandatario estatal, reconoció el interés 
y disponibilidad de las dependencias 
que conforman este Órgano Colegiado, 
encargado de promover y dar seguimiento a 
acciones y mecanismos interinstitucionales 
que permitan establecer políticas públicas 
y estrategias de protección para la niñez 

nayarita, sector prioritario de atención en la 
actual administración. 
“Para la doctora Beatriz presidenta del 
DIF en el estado y para su servidor, estar 
en el servicio público es motivación, es 
esperanza pero también es sufrimiento, y 
es sufrimiento muchas ocasiones porque a 
pesar del esfuerzo no se alcanza a tener no 
solamente la cobertura de la atención, sino el 
cambio de una cultura de protección, y es a 
lo que debemos de ir sobre de una cultura de 
protección, a través de procesos educativos, 
como quitar los egoísmos en el ejercicio de 
la responsabilidad pública. Un gobierno muy 
humano, que proteja contra cualquier acto 
de agresión o delincuencia la vida de todas 
y de todos y particularmente de quienes son 

vulnerables no por condición económica, 
sino por su condición de edad”, puntualizó el 
gobernador.
La titular de la asistencia social en el estado, 
destacó el trabajo que ya se realiza en el 
Corazón de Tu Gobierno al servicio de las 
niñas y niños, y de la defensa de sus derechos 
humanos, y ahora con la coordinación 
y esfuerzos entre las instituciones que 
conforman este Consejo, se garantizarán 
más acciones en beneficio de ellas y ellos, 
quienes son el presente y futuro de Nayarit. 
“Yo los invito a que trabajemos todos 
unidos; necesitamos hacerlo en coordinación 
para que podamos nosotros fortalecer las 
estrategias, fortalecer las políticas públicas y 
fortalecer realmente la atención, el cuidado 

y el desarrollo integral de todos nuestros 
niños y niñas; es sumamente importante 
que todos nos demos a la tardea de trabajar 
en equipo, de que podamos de verdad 
darnos ese cuidado, esa atención y esa 
protección que están requiriendo. Creo que 
sin la participación de todos y cada uno de 
ustedes, la verdad el trabajo no podría dar 
con los resultados que todos deseamos”, 
compartió la doctora Beatriz Estrada 
Martínez. 
Las figuras y dependencias que conforman 
el Consejo Estatal de Prestación de 
Servicios para la Atención, Cuidado y 
Desarrollo Integral Infantil en Nayarit 
son: el titular del Poder Ejecutivo Estatal, 
Sistema DIF Nayarit, Secretaría de 
Educación, Servicios de Salud; Secretaría de 
Bienestar e Igualdad Sustantiva, Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana, 
Instituto para la Mujer Nayarita; Comisión 
de Defensa de los Derechos Humanos, el 
supervisor de Centros de Atención Infantil 
y un representante del Sector Social del 
estado.

Pajaritos bicampeones de la liga ejidal de béisbol 

Dan inicio los cursos de verano “mis 
vacaciones en la biblioteca 2023”

*Los cuales llevan por nombre paleta de colores e iniciaron en las comunidades de Quimichis y San Felipe Aztatán

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

La tarde de este domingo 16 de julio del 
presente, el presidente municipal C. Gabino 
Jiménez Huerta, asistió a la gran final de 
béisbol de la liga ejidal, en donde presenció un 
emocionante juego de pelota caliente.
La final fue reñida, entre los equipos de Pajaritos 
y Huajuquilla, logrando la victoria, 12 carreras 
a 2, el equipo de Pajaritos, coronándose como 
el campeón de la liga ejidal 2022-2023, y por 
lo tanto logro el bicampeonato, ya que también 
logró el campeonato en la temporada 2021-
2022, el gran juego de la final, se realizó en el 
campo de béisbol de la comunidad de Pajaritos. 
El edil, se hizo acompañar del secretario de 

gobierno el profesor, Héctor Espericueta 
Ramírez, quien también participó en la 
ceremonia de entrega de medallas y los trofeos 
de primer y segundo lugar.
El presidente municipal agradeció la invitación 
y felicitó a la afición, la cual se portó a la 
altura, felicitó a los equipos participantes, 
aseverando que los dos equipos eran 
ganadores, ya que eran los equipos que 
habían vencido a sus similares de todo el 
municipio, pero solo uno tendría la dicha de 
coronarse campeón de la liga ejidal de béisbol 
del municipio de Tecuala.
Y como muestra de que los dos equipos son 
ganadores el presidente municipal, Gabino 
Jiménez Huerta, anunció que les regalaría una 

rica birria para los dos equipos y su afición, 
para el próximo domingo 23 de julio, todo 
para celebrar el cierre de la temporada de la 
liga ejidal de béisbol, todos están invitados al 
campo de beisbol de la comunidad de pajaritos 
en donde fue la final y donde el equipo de 
pajaritos se coronó como bicampeón.
En mi administración siempre vamos a 
trabajar y gestionar para que el deporte 
sea una prioridad y siempre se ejerza, para 
que los jóvenes y niños se aparten de los 
vicios y de las malas compañías, en Tecuala 
queremos niños y jóvenes que destaquen 
en los deportes y pongan en alto el nombre 
de México, Nayarit y Tecuala, así terminó su 
participación el edil Gabino Jiménez Huerta.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Con alegría y trabajos lúdicos fueron 
inaugurados los cursos de mis vacaciones 
en la biblioteca 2023, la tarde de este lunes 
17 de julio del presente, se dieron los actos 
protocolarios para dar inicio a los trabajos en 
donde los niños aprenderán dibujo y pintura.
A los eventos acudieron; en representación 
del presidente municipal, Gabino Jiménez 
Huerta y de la presidenta del sistema DIF 
Tecuala, Nora Lilia Burgara Alarcón, su 
hija Areli Jiménez Burgara y el director de 
eventos cívicos y culturales, Sergio Mendoza 
Serrano, quienes convivieron con los niños 
que asistieron a los cursos este día.
Areli Jiménez Burgara, les dio la bienvenida 
a los niños presentes en las bibliotecas de 
Quimichis y San Felipe Aztatán y les hizo 
llegar un mensaje del presidente municipal, 

en donde les informó que el presidente 
municipal y la presidenta del sistema DIF 
Tecuala, prepararon los cursos con mucho 
entusiasmo, para que aprendan mucho y 
desarrollen diferentes habilidades en los 
cursos, ya que la educación es un tema 

prioritario para el H. XXXVIII ayuntamiento 
y para la dirección de eventos cívicos y 
culturales que atinadamente dirige el profesor 
Sergio Mendoza Serrano, el desarrollo de 
la niñes también es de mucha importancia 
para el presidente municipal Gabino Jiménez 

Huerta y la presidenta del sistema DIF, Nora 
Lilia Burgara Alarcón, ellos esperan que 
disfruten a lo máximo los trabajos que van 
a realizar en las bibliotecas, que aprendan, 
sobre todo que se diviertan y los disfruten, 
es importante agradecer el apoyo de los 
maestros y los padres de familia de los 
niños que están participando.
El edil, Gabino Jiménez le mando decir, a los 
participantes, que a todos los niños que no 
faltan ningún día, a los cursos, les realizara 
una fiesta de fin de cursos, con dulces, 
sorpresas y brincolines acuáticos, como 
premio por su esfuerzo y dedicación.
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Da inicio feria comunitaria de salud: Gabino Jiménez
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Ciudadanos del barrio de El Tacote, de la 
cabecera municipal, fueron beneficiados con 
los servicios de salud que el gobierno de Tecuala 
llevó gratuitamente cerca de sus hogares. 
La mañana de este lunes 17 del presente, dio 
inicio la primera feria comunitaria de salud “Más 
salud en tu barrio”, en donde se dio atención 
médica a los ciudadanos que acudieron, los 
servicios que se otorgaron fueron; atención 
médica, psicología, nutrición, planificación 
familiar, vacunas y dotación de medicamentos, 
totalmente gratuito, todo esto para mejorar la 
salud de quienes lo soliciten.
El evento se llevó a cabo en las instalaciones 

del edificio de Desarrollo Comunitario, 
ubicado en el barrio del Tacote (la lechera 
Diconsa), al acto asistieron, el presidente 
municipal el C. Gabino Jiménez Huerta, la 
presidente del sistema DIF Tecuala Nora Lilia 
Burgara Alarcón, la regidora Blanca Patricia 
Parra Grave, la regidora Erika Partida Jiménez, 
el regidor Pedro Alejandro Partida Coronado, 
Concepción Alduenda Jáuregui, la directora 
del sistema DIF Tecuala, la profesora Ruth 
Verónica Venegas López y la Dra. Ana Karen 
Rodríguez Rodríguez directora de los servicios 
médicos municipales. 
En su intervención, el presidente municipal 
Gabino Jiménez Huerta, agradeció la presencia 
de los regidores, funcionarios y habitantes 

del barrio del Tacote, y reconoció el gran 
apoyo de la doctora Ana Keren, recalcó la 
invitación a participar en las jornadas de salud 
que se estarán llevando a cabo en diferentes 
punto de la cabecera municipal, se deben de 
aprovechar estos servicios de salud ya que 
son totalmente gratuitos, y por si fuera poco 
seguimos trabajando en el tema de la salud, ya 
que están a punto de llegar diez mil sobres de 
suero oral, los cuales se van a repartir entre los 
ciudadanos que los necesiten, ya que en estos 
días han estado muy fuertes las temperaturas, 
es por eso que los sueros van a ser muy 
necesarios, para finalizar su intervención el 
edil dio por iniciadas las jornadas de salud que 
van a beneficiar a las familias de Tecuala.

Gracias al gobernador Rosamorada 
saneará sus finanzas: Rito Galván 

*También se construirá el bordo de San Vicente.
 

Por Edmundo Virgen

El haber recibido un ayuntamiento 
con 40 millones de pesos de deuda ha 
impedido que la obra pública municipal 
avance con mayor rapidez, pero se 
está trabajando en la realización de 
obras prioritarias, así lo informó el edil 
de Rosamorada: Rito Galván Cermeño
 
El alcalde manifestó, que al asumir 
el cargo también se encontró con 
que a los trabajadores se les debían 
prestaciones, además de todos   
los vehículos del ayuntamiento 
descompuestos: las patrullas 
municipales, los camiones de aseo 
público y los de obras públicas, pero 
afortunadamente ya todos están 
reparados para servir a la comunidad.
  
Agregó que a la fecha, con el apoyo 

del gobernador el doctor Miguel Ángel 
Navarro Quintero se han podido 
abonar a la deuda 32 millones de pesos 
y espera antes de terminar su gestión 
pagar todos esos pasivos para que el 
próximo presidente no tenga estos 
problemas y se dedique a hacer obras. 
También explicó, que en esta 
temporada de lluvias empezarán a 
trabajar en colocar costalera en el 
bordo de San Vicente, para tratar de 
contener el agua del río San Pedro que 
todos los años inunda gran parte del 
pueblo.
Afortunadamente dijo, pronto iniciará 
la construcción del bordo, ya que 
el gobernador el doctor Navarro 
ya hizo la gestión con el gobierno 
federal y sólo se está esperando 
que llegue el recurso, por eso estoy 
muy agradecido con el gobernador, 
expresó Rito Galván.

*Debido a que se trata de un asunto de interés público

Fiscalía General de Nayarit habla 
de avances sobre periodistas 

*Emite el siguiente comunicado:

Como es del conocimiento de la 
sociedad, el pasado lunes 3 de julio 
del presente año desapareció el 
comunicador Osiris “N”, el cual fue 
localizado con vida el día domingo 
9 del mismo mes y año, si bien 
presentaba algunas lesiones en su 
integridad física. En tanto, el día 5 
de julio desapareció un segundo 
comunicador, Martín “N”, quien 
lamentablemente fue encontrado 
sin vida tres días después, con dos 
cartulinas con mensajes fijadas a 
su cuerpo.
El día viernes 7 de julio por la 
noche se inició una tercera 
carpeta de investigación por el 
delito de privación de la libertad 
personal en agravio de un tercer 
comunicador de nombre Jonathan 
“N”, de quien se tuvo noticia que 
hombres armados y encapuchados 
lo sacaron de su domicilio contra 
su voluntad, llevándoselo en un 
vehículo con rumbo desconocido, 
sin embargo el comunicador 
apareció ileso la mañana del día 
siguiente, habiéndosele devuelto 
sus equipos de telefonía de uso 
propio y de sus familiares que se 
habían llevado sus captores al 
momento de su privación.
Hasta el momento se han practicado 
más de 160 actos de investigación 

en las tres indagatorias, 
entre las que se encuentran 
inspecciones tanto de lugares 
como de indicios; entrevistas de 
personas con conocimiento de 
los hechos y las propias víctimas 
directas e indirectas, además de 
intervenciones de comunicación, 
solicitudes de información a 
particulares e instituciones 
públicas, habiéndose ejecutado 
seis cateos a inmuebles y se han 
asegurado más de 50 dispositivos 
de almacenamiento digital como 
equipos de telefonía, de cómputo, 
tablets, discos duros, memorias, 
entre otros, y por otra parte se han 
recabado más de 64 videos que 
contienen información descargada 
de cámaras que captaron lugares 
de recorrido luego de la privación 
de las víctimas.
Se ha podido establecer que 
en los hechos en agravio de los 
comunicadores se emplearon al 
menos cuatro vehículos, todos ellos 
de características distintas entre sí.
Al momento, la Fiscalía General del 
Estado ha implementado operativos 
permanentes en todo el Estado 
en coordinación y colaboración 
con la Coordinación Nacional 
Antisecuestros (CONASE), Guardia 
Nacional, Marina Armada de 

México, Secretaría de 
la Defensa Nacional, 
Policía Estatal y Agencia 
de Investigación 
Criminal, con la 
finalidad de generar 
la búsqueda de los 
vehículos participantes 
en los hechos delictivos, 
así como para dar con los probables 
responsables de ellos, y en su 
momento se implementó dicha 
coordinación en la búsqueda de las 
víctimas.
No obstante que se brindó medidas 
de seguridad a las víctimas directas 
e indirectas de estos hechos, 
estas fueron rechazadas por el 
comunicador Jonathan “N” y su 
familia, quienes a la fecha se han 
ausentado de su domicilio, por lo 
que no ha sido posible clarificar 
información relevante surgida con 
posterioridad al hecho.
Las acciones implementadas 
por la Fiscalía General del 
Estado en la indagatoria, han 
permitido establecer una línea 
de investigación importante 
que tendría que ver con hechos 
relativos a conflictos personales 
del pasado, que por el sigilo de la 
investigación una vez que existan 
condiciones serán dadas a conocer 

para no entorpecer el curso de la 
misma.
Finalmente, el pasado viernes 
14 de julio del presente año la 
carpeta de investigación respecto 
de la privación de la vida del 
comunicador Luis Martín Sánchez 
Iñiguez fue entregada a personal 
de la Fiscalía Especial para la 
Atención de Delitos cometidos 
contra la Libertad de Expresión, 
dependiente de la Fiscalía General 
de la República, toda vez que se 
ejerció la facultad de atracción.
Por lo que respecta a la 
investigación de los otros dos 
comunicadores, estas continuarán 
en la Fiscalía del Estado, por lo que 
se llevarán adelante las pesquisas 
hasta lograr el esclarecimiento de 
los hechos.
Una vez que se posea más 
información en torno de 
estos sucesos y sea prudente 
socializarlos, así se hará de manera 
oportuna.

Participará en el Mundial de 
Karate Pablo Andrés Benavides
*Luego de triunfar en Juegos Centroamericanos, continuará con su 

preparación para asistir a Hungría en octubre.
Tepic.- Tras 
ganar medalla de 
bronce en Juegos 
Centroamericanos 
y del Caribe San 
Salvador 2023, el 
Karateca Pablo Andrés 
Benavides Palomino, 
volverá a México 
para iniciar con su 
preparación rumbo al 

Campeonato Mundial 
de Karate que se 
realizará en Hungría 
en octubre.
Al término de su 
participación en el 
Mundial de Karate, se 
trasladará a Santiago 
de Chile, para 
participar en los Juegos 
Panamericanos 2023, 
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Detecta SIAPA Tepic 
restaurante de comida china 

que tira grasa al drenaje
*Debido a esto, el drenaje del establecimiento ubicado en la calle 

Veracruz, tiene su drenaje colapsado.
Tepic.- Personal del Siapa 
Tepic, detectó drenaje 
colapsado por exceso de 
grasa y aguas negras, al 
interior de un negocio de 
comida china, ubicado sobre 
la calle Veracruz, en la zona 
Centro.
Trabajadores del organismo 
acudieron a dicha calle para 
verificar el estado del drenaje 
en los establecimientos de 
los alrededores, siendo el 
restaurante de comida china 

el único con los problemas ya 
descritos.
Al realizar la revisión, 
encargados del camión vactor 
se percataron que el registro 
del negocio estaba cubierto 
con adoquín, y al destaparlo, 
brotaban aguas negras y 
la grasa que generaba este 
comercio.
Dentro del lugar, se encontró 
otro registro en el que enviaban 
directamente la grasa de la 
cocina hacia el drenaje, por lo 

que se solicitó al encargado 
cumplir con la contracción 
de un registro a pie de 
banqueta, indispensable para 
la operatividad de la descarga 
conectada a la red sanitaria 
conforme a la norma NOM-
002-SEMARNAT-1996.
Siapa Tepic dio un plazo de 
72 horas para que se cumpla 
lo solicitado.
Por último, Siapa invita a la 
ciudadanía a regularizarse 
con el pago del agua.

La prevención sigue 
siendo la mejor inversión: 

Navarro Quintero 
El Río Mololoa fue, a lo largo de 
la historia, una bendición para los 
campesinos del valle de Matatipac: 
hoy, representa también un riesgo 
para las zonas bajas y ribereñas de la 
capital del estado.
Con el apoyo de la Secretaría de 

Marina, y con medios propios, el 
gobierno de Nayarit, que preside 
el doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero, lleva a cabo el desazolve a 
la altura de El Punto, para proteger la 
vida y el patrimonio de las familias de 
Tepic.

Nayarit en el Festival Internacional 
de Cine Guanajuato 2023

*Teatros, museos, viñedos y zonas ecológicas el marco para 
presentar estrenos mundiales de más de cien países.

Mary Castro 

A tres días de celebrarse la edición 26 del Festival 
Internacional de Cine Guanajuato, GIFF 2023; el 
equipo de la Universidad Nueva Galicia está listo 
para participar en el Rally Universitario, en el ánimo 
de llevar a su corto “Langostas a Domicilio”, a la 
pantalla grande en esta increíble y emocionante 
competencia.

Nayarit dice presente una vez más en este Festival 
que podrá disfrutarse en teatros, plazuelas, 
parques, salas de cine y panteones, del 20 al 31 de 
Julio en tres ciudades distintas: León, San Miguel 
de Allende e Irapuato, Guanajuato. Como país 
invitado Suiza y la proyección de 201 películas de 
49 países.

Esta edición aborda retos y oportunidades del 
uso de la Inteligencia Artificial en las industrias 
creativas, “En el GIFF, líder internacional en nuevas 
tecnologías queremos entender mejor que es 

la IA. Creemos que es una amenaza para el cine 
mexicano y la industria a nivel mundial” afirma 
Sarah Hoch, directora del GIFF.

Con “Langostas a Domicilio”, dirigido por Ricardo 
Daniel Loaiza Valdez; los alumnos de la UNG viven 
un proceso formativo intensivo de seis meses con 
profesionales de la industria fílmica en fotografía, 
montaje, edición, postproducción, iluminación y 
sonido, luego producen su primera película. 

Nayarit se enfrenta al talento de jóvenes cineastas 
del Colegio Nacional de Cine de Querétaro con 
“Pariendo Chayotes”, de la Universidad Autónoma 
de Aguascalientes con “Lirio Blanco”, de la 
Universidad Autónoma de Durango con “Cenizas”, 
de la Universidad Iberoamericana de León, 
Guanajuato con “Despierta” y de la Universidad 
Autónoma del Estado de México con “El Despertar”.  

“Langostas a domicilio” integra en su producción 
a Carolain Plascencia Ramos, Christian Arnoldo 

Plantillas Jiménez, Daira Cortes Flores, Daniel 
Gutiérrez Lepe, Eloi Emmanuel Preciado Félix, 
Helena Sophía Ramos Valera, Jorge Alberto 
Escobedo Godínez, Julio César Vargas Partida y 
Yahir Josué Ibáñez Salas. 

El programa del Festival incluye el homenaje a tres 
mexicanos destacados, al director Luis Estrada 
con la Medalla de la Filmoteca de la UNAM, a la 
actriz Arcelia Ramírez por su amplia trayectoria 
cinematográfica y a Tita Lombardo, productora 
cinematográfica por su extensa trayectoria con 
más de 20 créditos en su haber.

San Blas fue recibido por Ahualulco en Jalisco
*Refrendó lazos de hermandad e historia

El reencuentro entre los tres pueblos, fue 
para conmemorar el 242 Natalicio del Cura 
Mercado
La mañana de este miércoles 12 de Julio, 
San Blas representado por el Presidente José 
Antonio ‘Pepito’ Barajas López, en compañía 
de su Cabildo, funcionarios del H. XLII 
Ayuntamiento y habitantes del municipio, fue 
recibido en Ahualulco Jalisco, representado 
por el Alcalde Bladimir Arreola Álvarez; pueblo 
hermanado por tradición, gracias a la gesta 

heróica del Cura José Ma. Anacleto Mercado 
de Luna.
Los lazos de fraternidad entre ambos pueblos, 
se estrecharon nuevamente para conmemorar 
este 13 de Julio, el 242 aniversario del natalicio 
del Héroe Mercado; personaje importante en 
la época de Independencia de México, quien 
hizo historia y escribió con letras de oro, un 
pasaje de heroísmo insurgente por la patria 
en el Puerto de San Blas, aquel 31 de Enero de 
1811 en el cerro de la Contaduría.

Así pues, aunque separados por la geografía; 
Ahualulco, San Blas y, como desde hace un 
año aunado a esta hermandad histórica 
y fraternal el pueblo de Zacoalco Jalisco; 
representado por la Alcaldesa Hilda Cachux 
Andrade gracias al legado de José Antonio 
Torres, personaje de ese municipio jalisciense, 
sumado también a la lucha de Independencia 
con Mercado, existe esta unión en sus 
representantes y ciudadanía, que prevalece 
hasta nuestros días.
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*San Blas sede del deporte

Exitosa carrera 5 y 10 
Km femenil y varonil

La mañana de este domingo 16 de Julio, se llevó a 
cabo con gran éxito en el Puerto de San Blas, la carrera 

en playa “El Borrego” de 5 y 10 km. categoría libre; 
femenil y varonil.
El evento organizado por el Gobierno municipal de San 
Blas a través del área de deportes que dirige Salvador 
Sandoval, fue todo un éxito, ya que contó con todo 
el respaldo del Alcalde José Antonio ‘Pepito’ Barajas 
López para su realización.
El Presidente municipal, ratificó su total apoyo para 

que San Blas continúe siendo sede de más eventos 
deportivos.
--”Reconocemos que el deporte contribuye cada 
vez más a hacer realidad el desarrollo de nuestra 
comunidad, así como objetivo en materia de salud, 
por ello nos satisface ser municipio preferido para 
que se realicen estos eventos deportivos, lo cual 
continuaremos apoyando con todo gusto,”-- destacó.

Nayarit en el Festival Internacional de Cine Guanajuato 2023
*Teatros, museos, viñedos y zonas ecológicas el marco para presentar estrenos mundiales de más de cien 

países.

Mary Castro 

A tres días de celebrarse la edición 26 del 
Festival Internacional de Cine Guanajuato, 
GIFF 2023; el equipo de la Universidad Nueva 
Galicia está listo para participar en el Rally 
Universitario, en el ánimo de llevar a su corto 
“Langostas a Domicilio”, a la pantalla grande 
en esta increíble y emocionante competencia.

Nayarit dice presente una vez más en este 
Festival que podrá disfrutarse en teatros, 
plazuelas, parques, salas de cine y panteones, 
del 20 al 31 de Julio en tres ciudades distintas: 
León, San Miguel de Allende e Irapuato, 
Guanajuato. Como país invitado Suiza y la 
proyección de 201 películas de 49 países.

Esta edición aborda retos y oportunidades del 
uso de la Inteligencia Artificial en las industrias 
creativas, “En el GIFF, líder internacional en 
nuevas tecnologías queremos entender mejor 
que es la IA. Creemos que es una amenaza 
para el cine mexicano y la industria a nivel 
mundial” afirma Sarah Hoch, directora del 
GIFF.

Con “Langostas a Domicilio”, dirigido por 
Ricardo Daniel Loaiza Valdez; los alumnos 

de la UNG viven un proceso formativo 
intensivo de seis meses con profesionales 
de la industria fílmica en fotografía, montaje, 
edición, postproducción, iluminación y 
sonido, luego producen su primera película. 

Nayarit se enfrenta al talento de jóvenes 
cineastas del Colegio Nacional de Cine de 
Querétaro con “Pariendo Chayotes”, de la 
Universidad Autónoma de Aguascalientes 
con “Lirio Blanco”, de la Universidad 
Autónoma de Durango con “Cenizas”, 
de la Universidad Iberoamericana de 
León, Guanajuato con “Despierta” y de 
la Universidad Autónoma del Estado de 
México con “El Despertar”.  

“Langostas a domicilio” integra en su 

producción a Carolain Plascencia 
Ramos, Christian Arnoldo Plantillas 
Jiménez, Daira Cortes Flores, Daniel 
Gutiérrez Lepe, Eloi Emmanuel 
Preciado Félix, Helena Sophía 
Ramos Valera, Jorge Alberto 
Escobedo Godínez, Julio César 
Vargas Partida y Yahir Josué Ibáñez 
Salas. 
El programa del Festival incluye 
el homenaje a tres mexicanos 
destacados, al director Luis Estrada 
con la Medalla de la Filmoteca 
de la UNAM, a la actriz Arcelia 
Ramírez por su amplia trayectoria 
cinematográfica y a Tita Lombardo, 
productora cinematográfica por su 
extensa trayectoria con más de 20 
créditos en su haber.

“Cuidarlos, respetarlos, 
escucharlos y saber que 

piensan”: diputada Alba Cristal 
*Escucha la XXXIII Legislatura a pueblos 

originarios

Tepic.- “El trabajo que se está 
llevando a cabo es simple y 
sencillamente para cuidarlos 
y respetarlos a ustedes con la 
intención de escucharlos y saber 
qué piensan”: expresó la presidenta 
del Congreso del Estado, diputada 
Alba Cristal Espinoza Peña en la 
reunión de acuerdos previos con 
comunidades y pueblos indígenas. 
En esta etapa realizada en el recinto 
ferial, a la que acudieron diversas 
autoridades civiles, tradicionales 
y agrarias, la legisladora destacó: 
“no podemos avanzar en un tema 
cuando los más interesados y 
conocedores son ustedes”.

“Esta primera etapa es para 
informarles de qué se trata todo 
el proceso antes de que ustedes 
puedan ir a comentarles a su 
comunidad, a sus pueblos; con el 
respeto que merecen los cuatro 
pueblos, es un encuentro integral 
y muy cuidado, es un trabajo 
institucional y de beneficio para 
ustedes”, afirmó Espinoza Peña. 
En esta reunión tuvieron 
participación las comunidades 
indígenas del municipio de Tepic, 
Santa María del Oro, Santiago 
Ixcuintla, Compostela, Del Nayar 
y La Yesca, quienes aprobaron las 
sedes y fechas para la siguiente 

etapa del proceso de consulta, 
siendo en Guadalupe Ocotán el 
9 de agosto y el domingo 13 de 
agosto en Tepic.
Durante los próximos meses 
el Congreso de Nayarit, en su 
Trigésima Tercera Legislatura 
continuará realizando el resto de las 
etapas del proceso de consulta a los 

pueblos y comunidades indígenas; 
la etapa informativa será del 3 de 
agosto al 17; la etapa deliberativa 
interna de acuerdos a sus usos y 
costumbres del 18 de agosto al 3 
de septiembre; la etapa consultiva 
del 4 al 18 de septiembre y la de 
seguimiento de acuerdos del 19 de 
septiembre en adelante.

“Cuidarlos, respetarlos, escucharlos y 
saber que piensan”: diputada Alba Cristal 

*Escucha la XXXIII Legislatura a pueblos 
originarios

Tepic.- “El trabajo que se está llevando a cabo 
es simple y sencillamente para cuidarlos y 
respetarlos a ustedes con la intención de 
escucharlos y saber qué piensan”: expresó la 
presidenta del Congreso del Estado, diputada 
Alba Cristal Espinoza Peña en la reunión de 
acuerdos previos con comunidades y pueblos 
indígenas. 
En esta etapa realizada en el recinto ferial, 
a la que acudieron diversas autoridades 
civiles, tradicionales y agrarias, la legisladora 
destacó: “no podemos avanzar en un tema 
cuando los más interesados y conocedores 
son ustedes”.
“Esta primera etapa es para informarles 
de qué se trata todo el proceso antes de 
que ustedes puedan ir a comentarles a su 
comunidad, a sus pueblos; con el respeto que 
merecen los cuatro pueblos, es un encuentro 
integral y muy cuidado, es un trabajo 
institucional y de beneficio para ustedes”, 
afirmó Espinoza Peña. 
En esta reunión tuvieron participación las 
comunidades indígenas del municipio de 
Tepic, Santa María del Oro, Santiago Ixcuintla, 
Compostela, Del Nayar y La Yesca, quienes 

aprobaron las sedes y fechas para la siguiente 
etapa del proceso de consulta, siendo en 
Guadalupe Ocotán el 9 de agosto y el domingo 
13 de agosto en Tepic.
Durante los próximos meses el Congreso de 
Nayarit, en su Trigésima Tercera Legislatura 
continuará realizando el resto de las etapas del 

proceso de consulta a los pueblos y comunidades 
indígenas; la etapa informativa será del 3 de 
agosto al 17; la etapa deliberativa interna de 
acuerdos a sus usos y costumbres del 18 de 
agosto al 3 de septiembre; la etapa consultiva 
del 4 al 18 de septiembre y la de seguimiento 
de acuerdos del 19 de septiembre en adelante.
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*San Blas sede del deporte

Exitosa carrera 5 y 10 
Km femenil y varonil

La mañana de este domingo 16 de Julio, se llevó a 
cabo con gran éxito en el Puerto de San Blas, la carrera 

en playa “El Borrego” de 5 y 10 km. categoría libre; 
femenil y varonil.
El evento organizado por el Gobierno municipal de San 
Blas a través del área de deportes que dirige Salvador 
Sandoval, fue todo un éxito, ya que contó con todo 
el respaldo del Alcalde José Antonio ‘Pepito’ Barajas 
López para su realización.
El Presidente municipal, ratificó su total apoyo para 

que San Blas continúe siendo sede de más eventos 
deportivos.
--”Reconocemos que el deporte contribuye cada 
vez más a hacer realidad el desarrollo de nuestra 
comunidad, así como objetivo en materia de salud, 
por ello nos satisface ser municipio preferido para 
que se realicen estos eventos deportivos, lo cual 
continuaremos apoyando con todo gusto,”-- destacó.

Nayarit en el Festival Internacional de Cine Guanajuato 2023
*Teatros, museos, viñedos y zonas ecológicas el marco para presentar estrenos mundiales de más de cien 

países.

Mary Castro 

A tres días de celebrarse la edición 26 del 
Festival Internacional de Cine Guanajuato, 
GIFF 2023; el equipo de la Universidad Nueva 
Galicia está listo para participar en el Rally 
Universitario, en el ánimo de llevar a su corto 
“Langostas a Domicilio”, a la pantalla grande 
en esta increíble y emocionante competencia.

Nayarit dice presente una vez más en este 
Festival que podrá disfrutarse en teatros, 
plazuelas, parques, salas de cine y panteones, 
del 20 al 31 de Julio en tres ciudades distintas: 
León, San Miguel de Allende e Irapuato, 
Guanajuato. Como país invitado Suiza y la 
proyección de 201 películas de 49 países.

Esta edición aborda retos y oportunidades del 
uso de la Inteligencia Artificial en las industrias 
creativas, “En el GIFF, líder internacional en 
nuevas tecnologías queremos entender mejor 
que es la IA. Creemos que es una amenaza 
para el cine mexicano y la industria a nivel 
mundial” afirma Sarah Hoch, directora del 
GIFF.

Con “Langostas a Domicilio”, dirigido por 
Ricardo Daniel Loaiza Valdez; los alumnos 

de la UNG viven un proceso formativo 
intensivo de seis meses con profesionales 
de la industria fílmica en fotografía, montaje, 
edición, postproducción, iluminación y 
sonido, luego producen su primera película. 

Nayarit se enfrenta al talento de jóvenes 
cineastas del Colegio Nacional de Cine de 
Querétaro con “Pariendo Chayotes”, de la 
Universidad Autónoma de Aguascalientes 
con “Lirio Blanco”, de la Universidad 
Autónoma de Durango con “Cenizas”, 
de la Universidad Iberoamericana de 
León, Guanajuato con “Despierta” y de 
la Universidad Autónoma del Estado de 
México con “El Despertar”.  

“Langostas a domicilio” integra en su 

producción a Carolain Plascencia 
Ramos, Christian Arnoldo Plantillas 
Jiménez, Daira Cortes Flores, Daniel 
Gutiérrez Lepe, Eloi Emmanuel 
Preciado Félix, Helena Sophía 
Ramos Valera, Jorge Alberto 
Escobedo Godínez, Julio César 
Vargas Partida y Yahir Josué Ibáñez 
Salas. 
El programa del Festival incluye 
el homenaje a tres mexicanos 
destacados, al director Luis Estrada 
con la Medalla de la Filmoteca 
de la UNAM, a la actriz Arcelia 
Ramírez por su amplia trayectoria 
cinematográfica y a Tita Lombardo, 
productora cinematográfica por su 
extensa trayectoria con más de 20 
créditos en su haber.

“Cuidarlos, respetarlos, 
escucharlos y saber que 

piensan”: diputada Alba Cristal 
*Escucha la XXXIII Legislatura a pueblos 

originarios

Tepic.- “El trabajo que se está 
llevando a cabo es simple y 
sencillamente para cuidarlos 
y respetarlos a ustedes con la 
intención de escucharlos y saber 
qué piensan”: expresó la presidenta 
del Congreso del Estado, diputada 
Alba Cristal Espinoza Peña en la 
reunión de acuerdos previos con 
comunidades y pueblos indígenas. 
En esta etapa realizada en el recinto 
ferial, a la que acudieron diversas 
autoridades civiles, tradicionales 
y agrarias, la legisladora destacó: 
“no podemos avanzar en un tema 
cuando los más interesados y 
conocedores son ustedes”.

“Esta primera etapa es para 
informarles de qué se trata todo 
el proceso antes de que ustedes 
puedan ir a comentarles a su 
comunidad, a sus pueblos; con el 
respeto que merecen los cuatro 
pueblos, es un encuentro integral 
y muy cuidado, es un trabajo 
institucional y de beneficio para 
ustedes”, afirmó Espinoza Peña. 
En esta reunión tuvieron 
participación las comunidades 
indígenas del municipio de Tepic, 
Santa María del Oro, Santiago 
Ixcuintla, Compostela, Del Nayar 
y La Yesca, quienes aprobaron las 
sedes y fechas para la siguiente 

etapa del proceso de consulta, 
siendo en Guadalupe Ocotán el 
9 de agosto y el domingo 13 de 
agosto en Tepic.
Durante los próximos meses 
el Congreso de Nayarit, en su 
Trigésima Tercera Legislatura 
continuará realizando el resto de las 
etapas del proceso de consulta a los 

pueblos y comunidades indígenas; 
la etapa informativa será del 3 de 
agosto al 17; la etapa deliberativa 
interna de acuerdos a sus usos y 
costumbres del 18 de agosto al 3 
de septiembre; la etapa consultiva 
del 4 al 18 de septiembre y la de 
seguimiento de acuerdos del 19 de 
septiembre en adelante.

“Cuidarlos, respetarlos, escucharlos y 
saber que piensan”: diputada Alba Cristal 

*Escucha la XXXIII Legislatura a pueblos 
originarios

Tepic.- “El trabajo que se está llevando a cabo 
es simple y sencillamente para cuidarlos y 
respetarlos a ustedes con la intención de 
escucharlos y saber qué piensan”: expresó la 
presidenta del Congreso del Estado, diputada 
Alba Cristal Espinoza Peña en la reunión de 
acuerdos previos con comunidades y pueblos 
indígenas. 
En esta etapa realizada en el recinto ferial, 
a la que acudieron diversas autoridades 
civiles, tradicionales y agrarias, la legisladora 
destacó: “no podemos avanzar en un tema 
cuando los más interesados y conocedores 
son ustedes”.
“Esta primera etapa es para informarles 
de qué se trata todo el proceso antes de 
que ustedes puedan ir a comentarles a su 
comunidad, a sus pueblos; con el respeto que 
merecen los cuatro pueblos, es un encuentro 
integral y muy cuidado, es un trabajo 
institucional y de beneficio para ustedes”, 
afirmó Espinoza Peña. 
En esta reunión tuvieron participación las 
comunidades indígenas del municipio de 
Tepic, Santa María del Oro, Santiago Ixcuintla, 
Compostela, Del Nayar y La Yesca, quienes 

aprobaron las sedes y fechas para la siguiente 
etapa del proceso de consulta, siendo en 
Guadalupe Ocotán el 9 de agosto y el domingo 
13 de agosto en Tepic.
Durante los próximos meses el Congreso de 
Nayarit, en su Trigésima Tercera Legislatura 
continuará realizando el resto de las etapas del 

proceso de consulta a los pueblos y comunidades 
indígenas; la etapa informativa será del 3 de 
agosto al 17; la etapa deliberativa interna de 
acuerdos a sus usos y costumbres del 18 de 
agosto al 3 de septiembre; la etapa consultiva 
del 4 al 18 de septiembre y la de seguimiento 
de acuerdos del 19 de septiembre en adelante.
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Detecta SIAPA Tepic 
restaurante de comida china 

que tira grasa al drenaje
*Debido a esto, el drenaje del establecimiento ubicado en la calle 

Veracruz, tiene su drenaje colapsado.
Tepic.- Personal del Siapa 
Tepic, detectó drenaje 
colapsado por exceso de 
grasa y aguas negras, al 
interior de un negocio de 
comida china, ubicado sobre 
la calle Veracruz, en la zona 
Centro.
Trabajadores del organismo 
acudieron a dicha calle para 
verificar el estado del drenaje 
en los establecimientos de 
los alrededores, siendo el 
restaurante de comida china 

el único con los problemas ya 
descritos.
Al realizar la revisión, 
encargados del camión vactor 
se percataron que el registro 
del negocio estaba cubierto 
con adoquín, y al destaparlo, 
brotaban aguas negras y 
la grasa que generaba este 
comercio.
Dentro del lugar, se encontró 
otro registro en el que enviaban 
directamente la grasa de la 
cocina hacia el drenaje, por lo 

que se solicitó al encargado 
cumplir con la contracción 
de un registro a pie de 
banqueta, indispensable para 
la operatividad de la descarga 
conectada a la red sanitaria 
conforme a la norma NOM-
002-SEMARNAT-1996.
Siapa Tepic dio un plazo de 
72 horas para que se cumpla 
lo solicitado.
Por último, Siapa invita a la 
ciudadanía a regularizarse 
con el pago del agua.

La prevención sigue 
siendo la mejor inversión: 

Navarro Quintero 
El Río Mololoa fue, a lo largo de 
la historia, una bendición para los 
campesinos del valle de Matatipac: 
hoy, representa también un riesgo 
para las zonas bajas y ribereñas de la 
capital del estado.
Con el apoyo de la Secretaría de 

Marina, y con medios propios, el 
gobierno de Nayarit, que preside 
el doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero, lleva a cabo el desazolve a 
la altura de El Punto, para proteger la 
vida y el patrimonio de las familias de 
Tepic.

Nayarit en el Festival Internacional 
de Cine Guanajuato 2023

*Teatros, museos, viñedos y zonas ecológicas el marco para 
presentar estrenos mundiales de más de cien países.

Mary Castro 

A tres días de celebrarse la edición 26 del Festival 
Internacional de Cine Guanajuato, GIFF 2023; el 
equipo de la Universidad Nueva Galicia está listo 
para participar en el Rally Universitario, en el ánimo 
de llevar a su corto “Langostas a Domicilio”, a la 
pantalla grande en esta increíble y emocionante 
competencia.

Nayarit dice presente una vez más en este Festival 
que podrá disfrutarse en teatros, plazuelas, 
parques, salas de cine y panteones, del 20 al 31 de 
Julio en tres ciudades distintas: León, San Miguel 
de Allende e Irapuato, Guanajuato. Como país 
invitado Suiza y la proyección de 201 películas de 
49 países.

Esta edición aborda retos y oportunidades del 
uso de la Inteligencia Artificial en las industrias 
creativas, “En el GIFF, líder internacional en nuevas 
tecnologías queremos entender mejor que es 

la IA. Creemos que es una amenaza para el cine 
mexicano y la industria a nivel mundial” afirma 
Sarah Hoch, directora del GIFF.

Con “Langostas a Domicilio”, dirigido por Ricardo 
Daniel Loaiza Valdez; los alumnos de la UNG viven 
un proceso formativo intensivo de seis meses con 
profesionales de la industria fílmica en fotografía, 
montaje, edición, postproducción, iluminación y 
sonido, luego producen su primera película. 

Nayarit se enfrenta al talento de jóvenes cineastas 
del Colegio Nacional de Cine de Querétaro con 
“Pariendo Chayotes”, de la Universidad Autónoma 
de Aguascalientes con “Lirio Blanco”, de la 
Universidad Autónoma de Durango con “Cenizas”, 
de la Universidad Iberoamericana de León, 
Guanajuato con “Despierta” y de la Universidad 
Autónoma del Estado de México con “El Despertar”.  

“Langostas a domicilio” integra en su producción 
a Carolain Plascencia Ramos, Christian Arnoldo 

Plantillas Jiménez, Daira Cortes Flores, Daniel 
Gutiérrez Lepe, Eloi Emmanuel Preciado Félix, 
Helena Sophía Ramos Valera, Jorge Alberto 
Escobedo Godínez, Julio César Vargas Partida y 
Yahir Josué Ibáñez Salas. 

El programa del Festival incluye el homenaje a tres 
mexicanos destacados, al director Luis Estrada 
con la Medalla de la Filmoteca de la UNAM, a la 
actriz Arcelia Ramírez por su amplia trayectoria 
cinematográfica y a Tita Lombardo, productora 
cinematográfica por su extensa trayectoria con 
más de 20 créditos en su haber.

San Blas fue recibido por Ahualulco en Jalisco
*Refrendó lazos de hermandad e historia

El reencuentro entre los tres pueblos, fue 
para conmemorar el 242 Natalicio del Cura 
Mercado
La mañana de este miércoles 12 de Julio, 
San Blas representado por el Presidente José 
Antonio ‘Pepito’ Barajas López, en compañía 
de su Cabildo, funcionarios del H. XLII 
Ayuntamiento y habitantes del municipio, fue 
recibido en Ahualulco Jalisco, representado 
por el Alcalde Bladimir Arreola Álvarez; pueblo 
hermanado por tradición, gracias a la gesta 

heróica del Cura José Ma. Anacleto Mercado 
de Luna.
Los lazos de fraternidad entre ambos pueblos, 
se estrecharon nuevamente para conmemorar 
este 13 de Julio, el 242 aniversario del natalicio 
del Héroe Mercado; personaje importante en 
la época de Independencia de México, quien 
hizo historia y escribió con letras de oro, un 
pasaje de heroísmo insurgente por la patria 
en el Puerto de San Blas, aquel 31 de Enero de 
1811 en el cerro de la Contaduría.

Así pues, aunque separados por la geografía; 
Ahualulco, San Blas y, como desde hace un 
año aunado a esta hermandad histórica 
y fraternal el pueblo de Zacoalco Jalisco; 
representado por la Alcaldesa Hilda Cachux 
Andrade gracias al legado de José Antonio 
Torres, personaje de ese municipio jalisciense, 
sumado también a la lucha de Independencia 
con Mercado, existe esta unión en sus 
representantes y ciudadanía, que prevalece 
hasta nuestros días.
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Da inicio feria comunitaria de salud: Gabino Jiménez
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Ciudadanos del barrio de El Tacote, de la 
cabecera municipal, fueron beneficiados con 
los servicios de salud que el gobierno de Tecuala 
llevó gratuitamente cerca de sus hogares. 
La mañana de este lunes 17 del presente, dio 
inicio la primera feria comunitaria de salud “Más 
salud en tu barrio”, en donde se dio atención 
médica a los ciudadanos que acudieron, los 
servicios que se otorgaron fueron; atención 
médica, psicología, nutrición, planificación 
familiar, vacunas y dotación de medicamentos, 
totalmente gratuito, todo esto para mejorar la 
salud de quienes lo soliciten.
El evento se llevó a cabo en las instalaciones 

del edificio de Desarrollo Comunitario, 
ubicado en el barrio del Tacote (la lechera 
Diconsa), al acto asistieron, el presidente 
municipal el C. Gabino Jiménez Huerta, la 
presidente del sistema DIF Tecuala Nora Lilia 
Burgara Alarcón, la regidora Blanca Patricia 
Parra Grave, la regidora Erika Partida Jiménez, 
el regidor Pedro Alejandro Partida Coronado, 
Concepción Alduenda Jáuregui, la directora 
del sistema DIF Tecuala, la profesora Ruth 
Verónica Venegas López y la Dra. Ana Karen 
Rodríguez Rodríguez directora de los servicios 
médicos municipales. 
En su intervención, el presidente municipal 
Gabino Jiménez Huerta, agradeció la presencia 
de los regidores, funcionarios y habitantes 

del barrio del Tacote, y reconoció el gran 
apoyo de la doctora Ana Keren, recalcó la 
invitación a participar en las jornadas de salud 
que se estarán llevando a cabo en diferentes 
punto de la cabecera municipal, se deben de 
aprovechar estos servicios de salud ya que 
son totalmente gratuitos, y por si fuera poco 
seguimos trabajando en el tema de la salud, ya 
que están a punto de llegar diez mil sobres de 
suero oral, los cuales se van a repartir entre los 
ciudadanos que los necesiten, ya que en estos 
días han estado muy fuertes las temperaturas, 
es por eso que los sueros van a ser muy 
necesarios, para finalizar su intervención el 
edil dio por iniciadas las jornadas de salud que 
van a beneficiar a las familias de Tecuala.

Gracias al gobernador Rosamorada 
saneará sus finanzas: Rito Galván 

*También se construirá el bordo de San Vicente.
 

Por Edmundo Virgen

El haber recibido un ayuntamiento 
con 40 millones de pesos de deuda ha 
impedido que la obra pública municipal 
avance con mayor rapidez, pero se 
está trabajando en la realización de 
obras prioritarias, así lo informó el edil 
de Rosamorada: Rito Galván Cermeño
 
El alcalde manifestó, que al asumir 
el cargo también se encontró con 
que a los trabajadores se les debían 
prestaciones, además de todos   
los vehículos del ayuntamiento 
descompuestos: las patrullas 
municipales, los camiones de aseo 
público y los de obras públicas, pero 
afortunadamente ya todos están 
reparados para servir a la comunidad.
  
Agregó que a la fecha, con el apoyo 

del gobernador el doctor Miguel Ángel 
Navarro Quintero se han podido 
abonar a la deuda 32 millones de pesos 
y espera antes de terminar su gestión 
pagar todos esos pasivos para que el 
próximo presidente no tenga estos 
problemas y se dedique a hacer obras. 
También explicó, que en esta 
temporada de lluvias empezarán a 
trabajar en colocar costalera en el 
bordo de San Vicente, para tratar de 
contener el agua del río San Pedro que 
todos los años inunda gran parte del 
pueblo.
Afortunadamente dijo, pronto iniciará 
la construcción del bordo, ya que 
el gobernador el doctor Navarro 
ya hizo la gestión con el gobierno 
federal y sólo se está esperando 
que llegue el recurso, por eso estoy 
muy agradecido con el gobernador, 
expresó Rito Galván.

*Debido a que se trata de un asunto de interés público

Fiscalía General de Nayarit habla 
de avances sobre periodistas 

*Emite el siguiente comunicado:

Como es del conocimiento de la 
sociedad, el pasado lunes 3 de julio 
del presente año desapareció el 
comunicador Osiris “N”, el cual fue 
localizado con vida el día domingo 
9 del mismo mes y año, si bien 
presentaba algunas lesiones en su 
integridad física. En tanto, el día 5 
de julio desapareció un segundo 
comunicador, Martín “N”, quien 
lamentablemente fue encontrado 
sin vida tres días después, con dos 
cartulinas con mensajes fijadas a 
su cuerpo.
El día viernes 7 de julio por la 
noche se inició una tercera 
carpeta de investigación por el 
delito de privación de la libertad 
personal en agravio de un tercer 
comunicador de nombre Jonathan 
“N”, de quien se tuvo noticia que 
hombres armados y encapuchados 
lo sacaron de su domicilio contra 
su voluntad, llevándoselo en un 
vehículo con rumbo desconocido, 
sin embargo el comunicador 
apareció ileso la mañana del día 
siguiente, habiéndosele devuelto 
sus equipos de telefonía de uso 
propio y de sus familiares que se 
habían llevado sus captores al 
momento de su privación.
Hasta el momento se han practicado 
más de 160 actos de investigación 

en las tres indagatorias, 
entre las que se encuentran 
inspecciones tanto de lugares 
como de indicios; entrevistas de 
personas con conocimiento de 
los hechos y las propias víctimas 
directas e indirectas, además de 
intervenciones de comunicación, 
solicitudes de información a 
particulares e instituciones 
públicas, habiéndose ejecutado 
seis cateos a inmuebles y se han 
asegurado más de 50 dispositivos 
de almacenamiento digital como 
equipos de telefonía, de cómputo, 
tablets, discos duros, memorias, 
entre otros, y por otra parte se han 
recabado más de 64 videos que 
contienen información descargada 
de cámaras que captaron lugares 
de recorrido luego de la privación 
de las víctimas.
Se ha podido establecer que 
en los hechos en agravio de los 
comunicadores se emplearon al 
menos cuatro vehículos, todos ellos 
de características distintas entre sí.
Al momento, la Fiscalía General del 
Estado ha implementado operativos 
permanentes en todo el Estado 
en coordinación y colaboración 
con la Coordinación Nacional 
Antisecuestros (CONASE), Guardia 
Nacional, Marina Armada de 

México, Secretaría de 
la Defensa Nacional, 
Policía Estatal y Agencia 
de Investigación 
Criminal, con la 
finalidad de generar 
la búsqueda de los 
vehículos participantes 
en los hechos delictivos, 
así como para dar con los probables 
responsables de ellos, y en su 
momento se implementó dicha 
coordinación en la búsqueda de las 
víctimas.
No obstante que se brindó medidas 
de seguridad a las víctimas directas 
e indirectas de estos hechos, 
estas fueron rechazadas por el 
comunicador Jonathan “N” y su 
familia, quienes a la fecha se han 
ausentado de su domicilio, por lo 
que no ha sido posible clarificar 
información relevante surgida con 
posterioridad al hecho.
Las acciones implementadas 
por la Fiscalía General del 
Estado en la indagatoria, han 
permitido establecer una línea 
de investigación importante 
que tendría que ver con hechos 
relativos a conflictos personales 
del pasado, que por el sigilo de la 
investigación una vez que existan 
condiciones serán dadas a conocer 

para no entorpecer el curso de la 
misma.
Finalmente, el pasado viernes 
14 de julio del presente año la 
carpeta de investigación respecto 
de la privación de la vida del 
comunicador Luis Martín Sánchez 
Iñiguez fue entregada a personal 
de la Fiscalía Especial para la 
Atención de Delitos cometidos 
contra la Libertad de Expresión, 
dependiente de la Fiscalía General 
de la República, toda vez que se 
ejerció la facultad de atracción.
Por lo que respecta a la 
investigación de los otros dos 
comunicadores, estas continuarán 
en la Fiscalía del Estado, por lo que 
se llevarán adelante las pesquisas 
hasta lograr el esclarecimiento de 
los hechos.
Una vez que se posea más 
información en torno de 
estos sucesos y sea prudente 
socializarlos, así se hará de manera 
oportuna.

Participará en el Mundial de 
Karate Pablo Andrés Benavides
*Luego de triunfar en Juegos Centroamericanos, continuará con su 

preparación para asistir a Hungría en octubre.
Tepic.- Tras 
ganar medalla de 
bronce en Juegos 
Centroamericanos 
y del Caribe San 
Salvador 2023, el 
Karateca Pablo Andrés 
Benavides Palomino, 
volverá a México 
para iniciar con su 
preparación rumbo al 

Campeonato Mundial 
de Karate que se 
realizará en Hungría 
en octubre.
Al término de su 
participación en el 
Mundial de Karate, se 
trasladará a Santiago 
de Chile, para 
participar en los Juegos 
Panamericanos 2023, 
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Encabezan Navarro y Beatriz,  instalación 
del Consejo para Desarrollo Infantil

*Con la participación de 10 dependencias estatales

Tepic, Nayarit.- Reiterando el compromiso de 
fortalecer la atención, cuidados y servicios de 
las niñas, niños y adolescentes de Nayarit, el 
gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, en compañía de su esposa, la 
presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora 
Beatriz Estrada Martínez, encabezaron la 
instalación del Consejo Estatal de Prestación 
de Servicios para la Atención, Cuidado y 
Desarrollo Integral Infantil en la entidad.
El mandatario estatal, reconoció el interés 
y disponibilidad de las dependencias 
que conforman este Órgano Colegiado, 
encargado de promover y dar seguimiento a 
acciones y mecanismos interinstitucionales 
que permitan establecer políticas públicas 
y estrategias de protección para la niñez 

nayarita, sector prioritario de atención en la 
actual administración. 
“Para la doctora Beatriz presidenta del 
DIF en el estado y para su servidor, estar 
en el servicio público es motivación, es 
esperanza pero también es sufrimiento, y 
es sufrimiento muchas ocasiones porque a 
pesar del esfuerzo no se alcanza a tener no 
solamente la cobertura de la atención, sino el 
cambio de una cultura de protección, y es a 
lo que debemos de ir sobre de una cultura de 
protección, a través de procesos educativos, 
como quitar los egoísmos en el ejercicio de 
la responsabilidad pública. Un gobierno muy 
humano, que proteja contra cualquier acto 
de agresión o delincuencia la vida de todas 
y de todos y particularmente de quienes son 

vulnerables no por condición económica, 
sino por su condición de edad”, puntualizó el 
gobernador.
La titular de la asistencia social en el estado, 
destacó el trabajo que ya se realiza en el 
Corazón de Tu Gobierno al servicio de las 
niñas y niños, y de la defensa de sus derechos 
humanos, y ahora con la coordinación 
y esfuerzos entre las instituciones que 
conforman este Consejo, se garantizarán 
más acciones en beneficio de ellas y ellos, 
quienes son el presente y futuro de Nayarit. 
“Yo los invito a que trabajemos todos 
unidos; necesitamos hacerlo en coordinación 
para que podamos nosotros fortalecer las 
estrategias, fortalecer las políticas públicas y 
fortalecer realmente la atención, el cuidado 

y el desarrollo integral de todos nuestros 
niños y niñas; es sumamente importante 
que todos nos demos a la tardea de trabajar 
en equipo, de que podamos de verdad 
darnos ese cuidado, esa atención y esa 
protección que están requiriendo. Creo que 
sin la participación de todos y cada uno de 
ustedes, la verdad el trabajo no podría dar 
con los resultados que todos deseamos”, 
compartió la doctora Beatriz Estrada 
Martínez. 
Las figuras y dependencias que conforman 
el Consejo Estatal de Prestación de 
Servicios para la Atención, Cuidado y 
Desarrollo Integral Infantil en Nayarit 
son: el titular del Poder Ejecutivo Estatal, 
Sistema DIF Nayarit, Secretaría de 
Educación, Servicios de Salud; Secretaría de 
Bienestar e Igualdad Sustantiva, Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana, 
Instituto para la Mujer Nayarita; Comisión 
de Defensa de los Derechos Humanos, el 
supervisor de Centros de Atención Infantil 
y un representante del Sector Social del 
estado.

Pajaritos bicampeones de la liga ejidal de béisbol 

Dan inicio los cursos de verano “mis 
vacaciones en la biblioteca 2023”

*Los cuales llevan por nombre paleta de colores e iniciaron en las comunidades de Quimichis y San Felipe Aztatán

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

La tarde de este domingo 16 de julio del 
presente, el presidente municipal C. Gabino 
Jiménez Huerta, asistió a la gran final de 
béisbol de la liga ejidal, en donde presenció un 
emocionante juego de pelota caliente.
La final fue reñida, entre los equipos de Pajaritos 
y Huajuquilla, logrando la victoria, 12 carreras 
a 2, el equipo de Pajaritos, coronándose como 
el campeón de la liga ejidal 2022-2023, y por 
lo tanto logro el bicampeonato, ya que también 
logró el campeonato en la temporada 2021-
2022, el gran juego de la final, se realizó en el 
campo de béisbol de la comunidad de Pajaritos. 
El edil, se hizo acompañar del secretario de 

gobierno el profesor, Héctor Espericueta 
Ramírez, quien también participó en la 
ceremonia de entrega de medallas y los trofeos 
de primer y segundo lugar.
El presidente municipal agradeció la invitación 
y felicitó a la afición, la cual se portó a la 
altura, felicitó a los equipos participantes, 
aseverando que los dos equipos eran 
ganadores, ya que eran los equipos que 
habían vencido a sus similares de todo el 
municipio, pero solo uno tendría la dicha de 
coronarse campeón de la liga ejidal de béisbol 
del municipio de Tecuala.
Y como muestra de que los dos equipos son 
ganadores el presidente municipal, Gabino 
Jiménez Huerta, anunció que les regalaría una 

rica birria para los dos equipos y su afición, 
para el próximo domingo 23 de julio, todo 
para celebrar el cierre de la temporada de la 
liga ejidal de béisbol, todos están invitados al 
campo de beisbol de la comunidad de pajaritos 
en donde fue la final y donde el equipo de 
pajaritos se coronó como bicampeón.
En mi administración siempre vamos a 
trabajar y gestionar para que el deporte 
sea una prioridad y siempre se ejerza, para 
que los jóvenes y niños se aparten de los 
vicios y de las malas compañías, en Tecuala 
queremos niños y jóvenes que destaquen 
en los deportes y pongan en alto el nombre 
de México, Nayarit y Tecuala, así terminó su 
participación el edil Gabino Jiménez Huerta.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Con alegría y trabajos lúdicos fueron 
inaugurados los cursos de mis vacaciones 
en la biblioteca 2023, la tarde de este lunes 
17 de julio del presente, se dieron los actos 
protocolarios para dar inicio a los trabajos en 
donde los niños aprenderán dibujo y pintura.
A los eventos acudieron; en representación 
del presidente municipal, Gabino Jiménez 
Huerta y de la presidenta del sistema DIF 
Tecuala, Nora Lilia Burgara Alarcón, su 
hija Areli Jiménez Burgara y el director de 
eventos cívicos y culturales, Sergio Mendoza 
Serrano, quienes convivieron con los niños 
que asistieron a los cursos este día.
Areli Jiménez Burgara, les dio la bienvenida 
a los niños presentes en las bibliotecas de 
Quimichis y San Felipe Aztatán y les hizo 
llegar un mensaje del presidente municipal, 

en donde les informó que el presidente 
municipal y la presidenta del sistema DIF 
Tecuala, prepararon los cursos con mucho 
entusiasmo, para que aprendan mucho y 
desarrollen diferentes habilidades en los 
cursos, ya que la educación es un tema 

prioritario para el H. XXXVIII ayuntamiento 
y para la dirección de eventos cívicos y 
culturales que atinadamente dirige el profesor 
Sergio Mendoza Serrano, el desarrollo de 
la niñes también es de mucha importancia 
para el presidente municipal Gabino Jiménez 

Huerta y la presidenta del sistema DIF, Nora 
Lilia Burgara Alarcón, ellos esperan que 
disfruten a lo máximo los trabajos que van 
a realizar en las bibliotecas, que aprendan, 
sobre todo que se diviertan y los disfruten, 
es importante agradecer el apoyo de los 
maestros y los padres de familia de los 
niños que están participando.
El edil, Gabino Jiménez le mando decir, a los 
participantes, que a todos los niños que no 
faltan ningún día, a los cursos, les realizara 
una fiesta de fin de cursos, con dulces, 
sorpresas y brincolines acuáticos, como 
premio por su esfuerzo y dedicación.
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Programa municipal de adaptación de lentes gratuitos
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

 
Pobladores de todas las edades de la comunidad 
de Los Sandovales, este lunes se beneficiaron 

del Programa Municipal de Adaptación de 
Lentes Gratuitos.
Jornada de atención oftalmóloga coordinada 
a través de la dirección de Salud del Gobierno 

De Acaponeta apoyada por personal médico 
capacitado bajo la encomienda del presidente 
municipal Manuel Salcedo de brindar ayuda 
visual directa a quienes más necesitan.

Concluye taller de Alaciado permanente
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El IMujer Acaponetense en 
coordinación con el Centro 
para el Desarrollo de las 
Mujeres (CDM) culmina 
el día de hoy con un taller 

de alaciado permanente 
modalidad teórico y practico 
con un total de 10 horas, 
dicho taller fue impartido 
por la maestra Dolores Laura 
Reyes Murillo. 
Para el Gobierno De Acaponeta 

representa la oportunidad 
de promover acciones 
coordinadas que contribuyan 
a la implementación del 
desarrollo de las mujeres del 
municipio, fortaleciendo sus 
habilidades y capacidades 

en la implementación de sus 
proyectos a emprender.
Seguiremos impulsando estas 
acciones afirmativas que 
les permitan a las mujeres 
Acaponetenses su desarrollo 
integral.

Inicia en Nayarit el XXXIII Encuentro 
Internacional de Payasos

*Participan más de 200 payasas y payasos de todo México, Ecuador, El Salvador, Colombia y Perú

Tepic, Nayarit.- Con el objetivo de promover la 
unidad familiar y la sana diversión, el gobierno 
del estado, que encabeza el gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero, llevó a cabo la 
inauguración del XXXIII Encuentro Internacional 
de Payasos, que se desarrollará en Tepic y San 
Blas hasta el próximo jueves 20 de julio.
Fue en las instalaciones de la Concha Acústica 
del parque La Loma, donde se dio el inicio oficial 
del evento que el Sistema DIF Nayarit, junto 
con otras dependencias de gobierno estatal 
y artistas locales, han organizado desde hace 
meses, el cual está lleno de talento, alegría 
y cultura de las y los payasos, y refleja el 
renombre que tiene la entidad, al ser sede de 
un evento de talla internacional. 

La señora Rosario Acevedo, acudió con toda 
su familia a disfrutar de los espectáculos y 
actividades, y agradeció al Corazón de Tu 
Gobierno por impulsar eventos que promuevan 
la unidad familiar: “Buenísimo porque es un 
medio por el cual nosotros nos podemos 
transportar al espectáculo de todos los que 
están llevando a cabo este evento; para mí es 
un aplauso este evento porque no cualquiera 
podemos darnos el lujo de llevar a cabo esto a 
favor de la infancia y de la familia. Todo esto es 
nutrición para toda la familia”, compartió. 
El XXXIII Encuentro Internacional de Payasos dio 
arranque con un desfile que tuvo la presencia de 
payasas y payasos de todo México, Ecuador, El 
Salvador, Colombia y Perú, el cual partió desde 

Casa de Gobierno hasta llegar al parque La 
Loma, donde se realizó la inauguración oficial y 
comenzaron los shows de gala amenizados por 
“Patitos Feos”, “Los Guajolotes de la Sierra”, así 
como “Haro Lolín”, “Mago Martín”, “La Familia 
Chiflada” y “Rodolfo Landa” “Chuponsito”.
El payaso “Peluquin”, proveniente de Ecuador, 
reconoció que este festival es una plataforma 
muy importante para que se siga conociendo 
el arte de las y los payasos, e invitó a chicos y 
grandes a disfrutar de los diversos espectáculos 
que habrá durante el encuentro.
“Estoy súper emocionado, soy quien canta el 
himno de los payasos de todos los países de 
Latinoamérica y de estar en esta hermosa 
ciudad de Tepic, Nayarit. Imagínate tú, habremos 
más de 80 o 100 payasos reunidos en este 
momento y vendrán muchos más porque creo 
que llegaremos a 200; muy feliz, muy contento 
y muy realizado. Aquí he venido a cantar, a ser 
parte de la gala, ya mismo me tocará, cantarle 
a los niños. Recién empieza, ¡corre oye! vente 
a disfrutar de este espectáculo y de todos los 
espectáculos que van a haber, durante estos 
cuatro días que vamos a estar acá”, finalizó.
El encuentro concluirá hasta el 20 de julio en 
la capital nayarita y en el municipio de San 
Blas, donde cientos de payasas y payasos 
participarán en competencias, talleres 
profesionales, conversatorios, exposiciones; 
homenajes y foros, desfiles y más de 30 master 
clown de diversas artes afines al payaso. El 
Corazón de Tu Gobierno invita a la ciudadanía 
a disfrutar y divertirse durante toda la semana 
donde el acceso a todas las actividades es 
completamente gratis para todas las familias 
nayaritas.
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Museo Cabañas
 

Nomás para hacer la mosca chillar
En el programa “Astillero informa” que 
conduce el periodista Julio Hernández 
López, el pasado viernes 14 del 
presente, entrevista al historiador 
y académico, Lorenzo Meyer, quien 
entre muchas otras cosas expone 
que la oposición podría estar ya 
desesperada, pues no encuentra otra 
razón para impulsar como una posible 
candidata a la Presidencia en el 2024 a 
un personaje supuestamente surgido 
de las clases bajas, incluso hasta 
aparentemente de origen indígena.
Añade además que, en un amasijo de 
intereses empresariales, mediáticos 
y partidistas al no contar con un 
verdadero apoyo popular, con dinero 
se pueden comprar muchas cosas. Y 
se entiende que puede haber gente 
“queda bien”; sin embargo, existe la 
posibilidad de que la dirigencia de 
Morena no tenga nada que ver con 
las pintas o puede que sí. Po lo que da 
a entender de que algo turbio podría 
haber no nada más en bardas pintadas, 
sino también en los espectaculares con 
lo que podrían poner zancadilla en un 
montón de áreas en forma soterrada.
En esto hay mucha razón, pues 
es bueno recordad cómo en las 
guerrillas en Centro América en donde 
grupos paramilitares disfrazados 
de guerrilleros arrasaban aldeas de 
campesinos para que se les echara la 
culpa a esos guerrilleros e ir poniendo 
en contra a los demás campesinos en 
contra de la guerrilla.
Así que no es nada descabellada la 
posibilidad de que las pintas de las 
bardas y espectaculares favoreciendo 
a las llamadas “corcholatas”, pueda 
ser un movimiento de la oposición 
para hacer creer a la opinión pública 
que los aspirantes a la coordinación 
para la continuación de la Cuarta 
Transformación están violando todas 
las leyes habidas y por haber en 
cuestión electoral, al fin y al cabo, la 
mayoría de los medios informativos 
tanto impresos como televisivos 
podrían estar ayudando en esta 
tarea de desprestigio para la actual 
administración federal.
Y a propósito de desprestigio, bajo 
el tema de “abrazos y no balazos”, 
comentando el tema con un conocido 
ya mayor de edad, me comenta algo 
que me hizo pensar si lo exponía o no; 
pero lo que me comentó este adulto 
mayor no está muy fuera de lugar. 
Me dice que si sabía un servidor en 
cuántos y cuáles estados del país 
habían asesinado periodistas y cuáles 
de estos habían hecho más ruido, 

un ruido parecido a como cuando 
asesinaron en 1984 a Manuel Buendía 
en el entonces Distrito Federal, en 
el sexenio de Miguel de la Madrid 
Hurtado.
Recordó los asesinatos ocurridos en 
Veracruz, en Oaxaca, Baja California, 
Sonora, Sinaloa, en Nayarit y ahora 
otra vez en Guerrero en donde 
también ya van varios atentados 
contra periodistas. 
A lo largo de este sexenio se ha 
documentado sobre asesinatos de 
periodistas y comunicadores en varias 
entidades, pero ¿cuál estado faltaba 
para hacer la mosca chillar más? Pues 
precisamente Nayarit. Porque si bien 
ya han ocurrido también, el ruido 
no pasó de nivel local y se dijo en su 
momento que al menos uno de ellos 
fue por cuestiones de índole personal; 
sin embargo, el más reciente de Luis 
Martín Sánchez Íñiguez, sí que hizo 
ruido tanto a nivel local como nacional 
y hasta internacional, pues varios 
gobiernos europeos lanzaron escritos 
de protesta por este asesinato.
Así que sin romanticismo ni nada por 
el estilo, me dijo este adulto mayor, 
teniendo en cuenta de que con dinero 
todo se puede y que hay gente para 
todo, dentro del marco del sistema de 
protección a periodistas y luchadores 
sociales, son los que más están en 
la mira para llamar la atención de la 
opinión pública en cuanto al “fracaso” 
de la actual administración federal en 
cuanto a seguridad. Así que tal vez 
en una mesa se sopesó la posibilidad 
de atentar contra un periodista en 
Nayarit, una entidad que casi no ha 
sonado a nivel nacional por estar en 
medio de dos gigantes en cuanto 
a inseguridad se refiere. Así que, al 
escoger a Nayarit para hacer ruido 
mediático sobre la inseguridad y 
riesgo de los periodistas, se pensó 
en alguien que pudiera llamar la 
atención mediática, no atentar contra 
un periodista local cuyo asesinato no 
pasaría de una posible protesta local 
y después de unos días se olvide el 
asunto; no, se tuvo que pensar en un 
periodista pesado, ¿y quién más sino 
el corresponsal de La Jornada?
De este modo, sería el mismo diario La 
Jornada quien se encargara de difundir 
a nivel nacional el caso, tal y como 
sucedió. Los autores intelectuales tal 
vez idearon distraer la intención del 
motivo, porque quienes conocieron al 
periodista nayarita, no creen posible 
que haya andado en malos pasos.
Sea pues. Vale.

José Guadalupe Rocha Esparza
 
El muralismo, nacido a iniciativa 
de José Vasconcelos, llegó a 
Guadalajara con la obra magistral, 
expresiva, vigorosa, imponente e 
impactante del pintor jalisciense 
*José Clemente Orozco*, orgullo 
de *Zapotlán el Grande*, plasmada 
en la cúpula del Museo Cabañas 
entre 1937 y 1939, comparable 
con los trazos de Miguel Ángel en 
la bóveda de la Capilla Sixtina.
Elevar la cabeza y enclavar la 
mirada a *27* metros de altura 
para admirar *El hombre en llamas* 
o *El hombre de fuego* nos remite 
al mito griego de Prometeo, el 
dios que robó el fuego del Olimpo, 
condenado luego por Zeus a 
estar encadenado, con la viva 
presencia de los cuatro elementos 
de la naturaleza, un fresco en 
movimiento de osadía y detalles 
contrastantes.
Complementan la obra pictórica 
del maestro Orozco en el antiguo 
*Hospicio Cabañas* otros *52* 

murales que dibuja la historia de 
la conquista de México, la colonia, 
la relación entre españoles e 
indígenas con un sentido crítico, 
así como los representados en 
Palacio de Gobierno, *Hidalgo 
Incendiario* y Paraninfo de la 
Universidad de Guadalajara. Un 
apoteótico expresionista.

Contaremos con agua de calidad durante 
los próximos 5 años: Eduardo Lugo

José María Castañeda 

Luego del compromiso que se echara a cuestas el jefe de 
la comuna santiaguense, Eduardo Lugo López, el pasado 
15 de junio  llegaron a su fin los trabajos de rehabilitación 
de los diez filtros instalados en la planta potabilizadora 
de agua de Santiago Ixcuintla.

Con lo anterior y luego de la explicación que proporcionara 
a los presentes, periodistas, regidores  y funcionarios 
de primer nivel, se garantiza un agua de calidad para 
los Santiaguenses, luego que ese fue precisamente 
el compromiso que nos echamos a cuestas con los 
Santiaguense, con la gente de mi pueblo dijo,  y ahora 
me llena de gozo entregarle a los habitantes de Ixcuintla  
un agua de calidad y cantidad, ya que aprovechamos 
para  darle mantenimiento a la infraestructura que hace 
posible que llevemos agua a la gente del municipio.
Tenemos incluso una bomba de repuesto completamente 
nueva, ahí la pueden observar, en mi administración se 
acabaron los “cuchupos” ya no hay diezmos para nadie, 
yo no niego que hay empresas que te ofrecen el 10 y 
en ocasiones hasta el 15 por ciento porque se le de 
en contrato de la obra, y yo prefiero que me amplíen 
el trabajo, es decir si se hace un pozo profundo para 
la extracción de agua, yo les digo a mi no me ofrezcas 
dinero, a mi ofréceme hacer el pozo profundo si es de 
30 metros házmelo de  45 metros de profundidad, esas 
son las negociaciones que he hecho con los contratistas, 
quiero hacer en mi gobierno las cosas bien.
Se les acabó  el negocio a mis detractores, quienes 
sacaban un agua achocolatada y la mostraban en redes 
sociales, sin decir que esas eran fotos de archivo pero 
que llevaban un objetivo, el objetivo de desprestigiar 
mi administración, tenemos el tercer lugar de los 20 
municipios que conforman la entidad nayarita en 
cloración de agua, y si efectivamente el agua adquiría un 
color ámbar al llegar a los domicilios, era por la reacción 
natural, al mezclarse el agua extraída de los pozos con 
el cloro, luego que el agua extraída de los pozos  llega a 
las cisternas de la planta con un alto contenido en hierro 
y manganeso, pero todo eso se acabó, tendremos agua 
de calidad y calidez.
La inversión que se realizó con recursos 100 por 

ciento  del municipio, mismo que alcanzó un monto 
del orden de los 2 millones 91 mil 668 pesos con 80 
centavos, nos encontramos con un tercer lugar en 
cloración y seguramente llegaremos al 100 por ciento, 
para que los Santiaguenses puedan tener un agua de 
calidad, misma que trataremos de mantener  con el 
apoyo de los trabajadores de la planta potabilizadora, 
quienes deberán estar al tanto de proporcionarle 
el mantenimiento adecuado en los filtros, para que 
estos nos duren los 5 años de garantía que ofreció 
la compañía constructora, explicó un emocionado 
Presidente municipal. 

“No sé qué me depara el destino en 
fechas próximas”: Thelma Fernández  

José María Castañeda 

El día de ayer lunes 17 de julio luego de la reunión 
de entrega a la ciudadanía de la rehabilitación de 
los filtros purificadores de agua, reunión a la que 
convocó el presidente Eduardo Lugo, nos dimos 
a la tarea de entrevistar a la regidora Thelma 
Fernández,  quien nos dijo que procedía de uno 
de los ejidos de su demarcación, donde había 
apadrinado una generación de alumnos con motivo 
del fin de cursos.
 La extenuante actividad que realiza la  guapa 
regidora, quien fuera esposa de un  amigo mío 
que desgraciadamente falleció en un accidente 
carretero, me hizo preguntarle si veía en su futuro 
algún otro puesto de elección popular ahora en 
el 2024, ésta dijo no saber qué le depararía el 
destino, por lo pronto añadió estoy dedicada de 
cuerpo entero a continuar con mis labores en 
beneficio de mis representados en mi demarcación 
que anteriormente era la 8 y a la agricultura, que 

es mi fuerte verdadero, la zafra pasada sembramos 
jícama, tabaco, y frijol,  afortunadamente desde 
que vivía mi santo padre en Chelis, ya contaba con 
la gente que me ha ayudado desde siempre, a sacar 

adelante las cosechas, por eso en estos momentos 
no he tenido ni siquiera la oportunidad de pensar en 
un futuro inmediato.
 Thelma Fernández, explicó al reportero que 
afortunadamente la gente de mi demarcación 
me ha respondido algunos días en Ojos de Agua, 
otras en Capomal,  otras veces más en Valle 
Zaragoza, el Tizate Puerta Azul, y el Papalote, 
afortunadamente soy mujer de trabajo y para 
mi realizar mis actividades de regidora no me 
cansan, antes me motiva que la gente me salude, 
que me hagan peticiones de obra o de apoyo 
para algunas actividades, como es el caso de las 
jornadas de clausuras de fin de cursos, actividades 
de fiestas patronales, etc. Por eso te aseguro que 
me agarraste en off side, ahora que me preguntas 
sobre mi futuro inmediato en este  momento  lo 
primero es lo primero y ahorita lo primero es 
atender mi demarcación en un cien por ciento, lo 
demás ya vendrá después, finalizó la regidora de la 
Col. Cuauhtémoc. Thelma Fernández.  
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Eduardo Lugo entrega equipo de trabajo 
a policías y agentes de tránsito

José María Castañeda 
El H. XL11 Ayuntamiento de 
Santiago Ixcuintla, que preside 
el profesor Eduardo Lugo López, 
parece no tener descanso luego 
que el día de ayer realizara la 
entrega de equipamiento táctico 
para las corporaciones de la  policía 
municipal y para la secretaría de 
tránsito cuyo titular es el conocido 
José Miguel Acosta García.
El boletín emitido por la jefatura 
de prensa, menciona que esta 
mañana en las instalaciones de 

la secretaría de seguridad pública 
municipal, el primer Edil Eduardo  
Lugo, hizo entrega de material 
de trabajo a los elementos de 
la corporación consistente en 
fornituras completas, esposas 
para la detención de infractores, 
impermeables y calzado, en 
este acto se les dio la bienvenida 
a los nuevos elementos que 
ingresaron a la policía municipal, 
tanto hombres como mujeres  
quienes escucharon la enorme 
responsabilidad que implica estar 

al tanto de la  integridad de los  
Santiaguenses, además de los 
cansados turnos de 24X 24, es 
decir laborar por 24 horas seguidas 
por 24 horas de descanso.
En este acto acompañaron al Profe 
Lugo, como es popularmente 
conocido el alcalde, funcionarios 
de primer nivel, regidores, y 
periodistas invitados a este 
trascendental acto protocolario, 
quedando demostrado que las 
palabras que alguna ocasión en 
entrevista que concediera a Gente 

y Poder el jefe de la comuna, no 
fueron vanas, ya que dijo que en 
su gobierno se trabajarían las 24 
horas del día y  los 365 días del 
año, solamente dos ocasiones por 
motivos de salud  el Profe Lugo, se 
ausentó de su función, pero estas 
dos ocasiones fueron por motivos 
de salud, y es que recordemos que  
venimos de una pandemia en la que 
cientos de Nayaritas entre ellos 
apreciados amigos y familiares no 
pudieron ganarle la batalla al Covid 
19, bien hecho profe.

Dejan olvidada bolsa con dinero y joyas en 
sanitarios de la presidencia de Santiago  

José María Castañeda 

Joyas, dinero en efectivo y en dólares, fue lo que olvidó 
la señora Leticia Rentería Lemus,  efectivo y joyas que 
traía la mujer en una bolsa de mano que dejó olvidada 
en los sanitarios para dama de la presidencia municipal 
la mañana del día de ayer. 
Los hechos sucedieron relata la joven Yesenia N� a las 
12 del mediodía en el sanitario para damas, señalando 
que la bolsa es color negra, de hilo color negro con 
bordados de hilo de colores alrededor con dos cierres, 
mencionando la agraviada que además de las joyas 
y dinero mexicano y en dólares, traía también un 

teléfono celular Phone en color rosa, una cadena y una 
pulsera de oro,  además de tarjetas y credenciales de 
interés solamente para la propietaria, mencionándose 
que para cualquier denuncia comunicarse al teléfono 
323 1118363 con Yesenia donde será ampliamente 
gratificado.
Y pues aquí se apela a la buena fe y a la honradez, 
de quien se haya encontrado la bolsa de la señora 
Leticia, quien entró a los sanitarios para una necesidad 
fisiológica y que por las prisas como suele suceder al 
salir olvidó la bolsa, sin acordarse de que en el interior 
había una fuerte suma de dinero además del teléfono 
celular, el torzal y la pulsera de oro, además de las 

tarjetas y otros objetos de interés solamente para su 
propietaria, ya en otras ocasiones ha habido personas 
honestas que han regresado dinero que se han 
encontrado tirado, como el que sucedió cuando una 
persona se encontró un maletín de mano, el cual traía 
la leyenda de una conocida refaccionaria de la calle 
Jiménez, y en el interior traía la suma de más de 12 mil 
pesos, el cual fue encontrado por personas honestas 
que entregaron el maletín junto con el dinero a un 
policía, quien a su vez lo entregó a una patrulla, siendo 
entregado el maletín con el dinero a su propietario de 
ahí que se insista en que ojalá y que el dinero, las joyas 
y el IPhone, sean devueltos a su propietaria. 
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